

## Editorial

# Una nueva etapa.

*Dr Daniel Ceraso - Presidente - SATI*

*Dr Eduardo San Román - Director de Publicaciones - SATI*

---

Mantener una sociedad científica abierta y funcionando con el transcurso de los años es una tarea difícil pero no imposible.

Sin embargo poder publicar una revista científica en forma ininterrumpida con artículos originales en idioma español, es una tarea donde muchos han fracasado, sobre todo cuando esta publicación no tiene un fin económico o comercial.

La Sociedad Argentina de Terapia Intensiva ha cumplido con los socios enviando en forma periódica una revista donde el centro de la información está dado por la producción científica propia de la unidades del país.

La mayoría de los hallazgos clínicos, scores de gravedad locales, participaciones en estudios multicéntricos, normas de procedimiento, opiniones, controversias, encuestas, etc. Ud podrá encontrarlas en su biblioteca dentro de los volúmenes titulados Medicina Intensiva.

No existe hallazgo por mas sencillo que parezca si no es comunicado a sus pares.

El proceso de un descubrimiento solo concluye cuando otros conocen y tienen posibilidades de discutir, opinar, criticar.

Publicar es exponerse gratamente a la opinión de los otros pero por sobre todas las cosas publicar es el ultimo escalón en la investigación.

No existe un investigador si no publica sus hallazgos. Por todo lo anterior vaya nuestro reconocimiento a todos aquellos que a lo largo de los años han enviado artículos para su edición.

La historia de la revista Medicina Intensiva se remonta a la década del '70 con el inicio de la Sociedad, debemos recordar a quienes dieron impulso a los emprendimientos editoriales tales como los Dres. Mario Perman, Miguel Borrue, Francisco Maglio, Fernando Pálizas, entre otros. Un agradecimiento muy especial al Dr. Néstor Wainsztein por haber conducido con éxito los últimos trece años (1990-2002) de la Revista Medicina Intensiva.

En esta nueva etapa, la Comisión Directiva ha tomado la decisión de concursar el cargo de Editor en Jefe, para lo cual se llamó a concurso de antecedentes a principios de este año. Finalmente y luego de una difícil selección fueron considerados los Dres Arnaldo Dubín y Eduardo De Vito como en igualdad de condiciones para dirigir la revista. Se presentó entonces un nuevo problema: ¿Cual de los dos candidatos debía asumir la dirección? Afortunadamente cuando les propusimos a ambos trabajar juntos aceptaron gustosamente unir sus proyectos (en una era de gran individualismo esto nos pareció maravilloso...).

Y aquí estamos en esta nueva etapa comenzando un 2002 muy complicado a nivel general pero muy bueno en lo que a futuro editorial se refiere. Ambos codirectores tienen los antecedentes ideales para llevar adelante una revista científica : ser investigadores con experiencia tanto en básico como en clínico y publicaciones a nivel nacional e internacional suficientes.

La continuidad de la revista está asegurada una vez más, cabe aclarar que durante el año 2002 saldrán cuatro números y luego para el 2003 habrá muy probablemente cambios de editorial ya que Americana de Publicaciones ha cerrado sus oficinas en BA y esto nos obliga a buscar una nueva empresa editora como así también una nueva relación con los auspiciantes. En esta etapa de cambios y agradecimientos también debemos mencionar a Americana de Publicaciones que aun frente a una insostenible situación financiera ha decidido cumplir su compromiso con SATI hasta fines de este año.

Esperamos una gran revista, esperamos que el pensamiento científico sea volcado en toda su extensión y profundidad, esperamos que Medicina Intensiva sea cada vez mejor.

A todos los que han hecho posible llegar hasta aquí, muchas gracias.